

Diagnóstico y promoción de Salud Oral en la Unidad Educativa Dolores Sopeña de REA Facultad:
Facultad de Ciencias de la Salud
Carrera: Odontología

Los problemas de salud oral, como las caries dentales y enfermedades periodontales, afectan a millones de personas en el mundo, con una prevalencia superior al 70% (VP & JK, 2018). En poblaciones con condiciones socioeconómicas bajas, estos problemas son más graves, incrementando el gasto sanitario (Fraihat et al., 2019). En Latinoamérica, y específicamente en Ecuador, la prevalencia de caries dental supera el 75% (Medina et al., 2008; Viteri-García et al., 2020), afectando la calidad de vida (Vélez-Vásquez et al., 2019). Las universidades, como la UEES, pueden contribuir significativamente a mejorar esta situación mediante la promoción y prevención de salud. La Escuela de Odontología podría reducir la carga de enfermedad y los costos de tratamiento para los padres de los estudiantes de la REA, cuya cobertura por el Ministerio de Salud y el IESS es insuficiente (Ministerio de Salud Pública, 2015). La intervención mejoraría la salud oral y generaría datos para investigaciones científicas.

Objetivo General

Promulgar hábitos de higiene y de alimentación saludable para disminuir las enfermedades de orales en los estudiantes de la Unidad Educativa Dolores Sopeña de REA.

Este proyecto fue diseñado para contribuir al logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible establecidos por las Naciones Unidas. A través de esta iniciativa, se impulsa el Objetivo de Desarrollo Sostenible:

- Objetivo 3.- Salud y Bienestar

Beneficiarios del proyecto

La unidad educativa Dolores Sopeña se localiza en el sur de Guayaquil. Es una institución que forma parte de la Red Educativa Arquidiocesana de Guayaquil, esto le permite brindar servicios educativos privados a bajos costos para beneficiar a familias de bajos recursos. La comunidad, representada por los estudiantes de la unidad educativa y sus padres, se beneficiaron de este proyecto con el conocimiento de su estado de salud oral y como prevenir complicaciones. Además, a los niños con mayores complicaciones se los remitirá a la clínica odontológica de la UEES para su respectivo tratamiento. En total, se diagnosticaron en la escuela un total de 360 alumnos.

Con esta magna tarea de diagnosticar a todos estos niños, los estudiantes de la carrera de odontología se beneficiaron con la práctica de los conocimientos adquiridos en las aulas, sobre el correcto llenado de una historia clínica y sobre el diagnóstico de patologías orales. Los docentes que participaron del proyecto vieron como beneficio de este proyecto, la identificación de algunos vacíos en los contenidos que se dictan en las aulas de clases y que se ven en la realidad de la población.

Impacto

Los beneficiarios de este proyecto son personas con recursos limitados del sur de Guayaquil. Al conocer sobre el estado de su salud oral y prevenir complicaciones, podrán evitar el pago de tratamientos

odontológicos correctivos que suelen ser costosos. Es decir, este proyecto tiene un impacto positivo sobre la economía del hogar de los niños y sus familias. Además, los estudiantes de la carrera de Odontología pudieron vivir una experiencia que les mostró la realidad de sectores menos favorecidos y relacionar como esto afecta a su salud oral. Este impacto en los estudiantes es favorable ya que los prepara para su año de medicatura rural, los vuelve sensibles ante situaciones ajenas a su diario vivir y los prepara para diagnosticar enfermedades de la cavidad oral con precisión.

Período de ejecución

20/08/2024 - 17/12/2024

Director del proyecto

Marcelo

Armijos

fernandoarmijos@uees.edu.ec

Facultad de Ciencias de la Salud

Fotos de evidencia del proyecto



